

**PRINCIPIOS DEL PARTIDO
DEL SOCIALISMO MEXICANO
PROYECTO AL 6 DE MARZO DE 2025**



PRINCIPIOS DEL PARTIDO DEL SOCIALISMO MEXICANO

PROYECTO AL 6 DE MARZO DE 2025

Los principios de un partido u organización política son las decisiones fundamentales, la motivación para actuar, los objetivos más sublimes, los ideales más altos, las aspiraciones más elevadas, las causas indeclinables, “lo inédito viable” (Paulo Freire), lo que todavía no es, pero puede llegar a ser.

La identidad la conforman el conjunto de ideas, el sistema de creencias, el sentipensar, razonamientos y sentimientos que proveen de sentido de pertenencia colectivo y la práctica política consecuente.

Principios rectores del PdelSMx

Nuestros principios se nutren del marxismo, materialismo histórico-dialéctico, que demostró que la evolución humana ocurre por transformaciones revolucionarias: desde el comunismo primitivo hasta el comunismo científico por la lucha de clases sociales que determinan el desarrollo o ruina de una determinada sociedad. Retomamos también los aportes críticos y científicos para el conocimiento de la realidad.

Retomamos de la teoría feminista la necesidad de despatriarcalizar al Estado, la cultura, la educación y las relaciones entre hombres y mujeres. Planteamos eliminar el androcentrismo, las relaciones jerárquicas, el sexismo y el machismo. Nos inscribimos en el feminismo socialista y abolicionista.

Reforzaremos nuestros principios

Con el estudio constante de la teoría y las experiencias revolucionarias, el seguimiento a la problemática de nuestro tiempo, y las propuestas de acción y solución en que podamos participar con las demás fuerzas políticas afines. Perfeccionando el poder de nuestros argumentos y práctica política, sustentado en el trabajo en equipo y acompañado de la acción, con crítica constructiva y autocrítica.

El tipo de partido que somos y qué perseguimos.

Somos un partido resuelto a luchar por acabar con las diversas formas de explotación y opresión social. Asumimos la misión histórica revolucionaria de la clase proletaria, nuestro sujeto fundamental para el cambio social. Por eso luchamos con la clase trabajadora, en las ciudades, el campo y población en general, para transformar a México, desde sus condiciones concretas actuales, e ir alcanzando las diversas etapas del socialismo hasta el comunismo, junto con muchas naciones.

Nuestros valores

Enarbolamos el respeto a los derechos humanos, (colectivos, comunitarios e individuales) marco jurídico en continuo proceso de modificación y avance. Los derechos son inherentes a todo ser humano, progresivos, irrevocables, irrenunciables e inalienables, sin distinción de etnia, sexo, edad, credo, lengua o cualquier otra condición. Asimismo, promovemos la honestidad, el respeto mutuo, la comprensión, la paciencia, la empatía en general.

Nuestros ideales y las luchas históricas que nos inspiran

Los pueblos aprenden de los pueblos, así como la clase trabajadora aprende de la clase trabajadora. Nos inspiran todas las gestas revolucionarias y libertarias, todas las luchas de la humanidad y del pueblo mexicano por la autodeterminación y la emancipación, contra el despojo, el yugo de la colonización, el intervencionismo y la explotación. Reivindicamos las relaciones de hermandad y colaboración entre pueblos y naciones, para el avance tecnológico y científico con respeto a la humanidad y al planeta. Reconocemos las luchas de las mujeres por conquistar todos y cada uno de los derechos con los que cuentan y asumimos el reto de promover la abolición del patriarcado.

La militancia en el PdelSMx

Empieza desde ahora, con el robustecimiento de la ética. Retomamos varios de los principios zapatistas: mandar obedeciendo, representar y no suplantar, servir y no servirse, convencer y no vencer, construir y no destruir, evitar la manipulación, mentira y engaño, practicar la honestidad, fraternidad, la sororidad y el respeto; cumplir acuerdos, y no corromperse. Además, la generosidad y desprendimiento, la acción colectiva por sobre el individualismo egoísta, entereza moral que se proyecte.

Conductas que no se permiten en el PdelSMx

En el PdelSMx ni la línea política ni la convivencia pueden basarse en filias y fobias. Buscaremos desterrar los tratos despóticos, racistas, misóginos, homofóbicos, lesbofóbicos, las descalificaciones sin argumentos objetivos, el protagonismo enfermizo, las pugnas por el poder, los prejuicios, la estigmatización, el culto a la personalidad, los dogmas de fe, el sectarismo, y no permitir la discusión libre de ideas. En el PdelSMx no cabe, ni cabrá la burocratización.

El Socialismo por el cual luchamos

Será una sociedad profundamente democrática, comunitaria, concejista, feminista, patriótica, internacionalista y ecosocialista, con organismos democráticos en todos los niveles para tomar parte en los asuntos públicos, asumiendo sin delegar la soberanía popular...

El cambio del capitalismo al socialismo es posible

La humanidad ha llegado a una fase de desarrollo en la que es posible, necesario y urgente el arribo al socialismo. Es indispensable construir el socialismo mexicano como referente político de las masas, ya que la causa profunda de tantos males actuales tiene su sustento en el sistema capitalista depredador.

La construcción del socialismo en México

Será a partir del arribo al poder del Estado por la clase trabajadora y el pueblo desposeído a fin de eliminar las estructuras de dominación de élites, oligarquías y grupos criminales e iniciar la planificación de la producción social.

La mística socialista en el PdelSMx

El nuevo estilo de vida que proponemos se basa en relaciones sociales constructivas y colaborativas, sin avaricia, vanidad, ni violencia y siempre en solidaridad con los demás. Se practicará la mística no en sentido religioso, sino revolucionario, cambiando y mejorando nuestra realidad. Luchando con gusto por la revolución, no como obligación, siempre con disposición al trabajo creador, en equipo, apoyando y aprendiendo de los demás.

Trabajamos por eliminar las brechas sociales

El socialismo que queremos construir eliminará las brechas entre: la ciudad y el campo; el trabajo manual e intelectual; las regiones ricas y las pobres; las mujeres y los hombres y la opresión étnica-cultural.

Lo público y lo privado en el socialismo

El socialismo pretende eliminar la propiedad privada sobre los medios de producción, sin embargo, esto no será de la noche a la mañana. Lo privado existirá mientras no se haya desarrollado suficientemente el poder creador de las estructuras públicas, sociales y comunitarias como fuerza determinante en la sociedad. Así, por ejemplo, la educación privada subsistirá, pero en cuanto se desarrolle la cantidad y calidad de la educación pública, se irá extinguiendo la educación privada. Las familias seguirán detentando la propiedad de su patrimonio y los pueblos originarios fortalecerán el control de su propiedad comunal.

Abolición de la propiedad privada de los medios de producción

Con el triunfo de la revolución, el Estado socialista mediante un proceso gradual, planificado y concertado garantizará que la propiedad colectiva de los medios de producción, su poder transformador y de competitividad beneficien los intereses del pueblo, la nación y su progreso material, tomando en cuenta las variables geopolíticas.

Importancia de la democracia en la revolución socialista

La soberanía popular es irrenunciable e insustituible. Defendemos un tipo de democracia más allá de la representativa, una democracia participativa que garantice las libertades políticas y la soberanía popular, que no se constriña a los estrechos marcos de la propiedad privada. Sin democracia no hay socialismo.

La supresión de las clases sociales en socialismo

La supresión gradual de las clases sociales antagónicas no sucederá por decreto, inicia con la abolición de la propiedad privada de los medios de producción, así como la transformación económica, política, social e ideológica de las familias y la nación, sumado al creciente control de la clase trabajadora de la producción y la planificación del Estado.

Luchamos contra el patriarcado

El sistema patriarcal es milenario, ha sobrevivido a muchos modos de producción, acoplándose a cada uno. Actualmente uno de los rasgos más graves es la cosificación y mercantilización de niños, niñas, adolescentes y mujeres. Industrias trasnacionales altamente lucrativas se fincan en la explotación del cuerpo y las funciones de las mujeres.

La relación entre hombres y mujeres en el socialismo

La igualdad social entre los sexos se construye ahora y después de la toma del poder. La lucha por la igualdad se libra en las entrañas de la sociedad opresora porque hay que romper con siglos de dominación de estructuras y cultura patriarcal y quebrantar la fuerza de la costumbre que históricamente ha subordinado a las mujeres y propiciado el androcentrismo existente.

Las mujeres en el socialismo

Nos oponemos a toda forma de violencia, discriminación y explotación hacia las mujeres, no permitimos la naturalización de las relaciones de opresión, y las combatimos tanto en el capitalismo como en socialismo. En el socialismo el papel de las mujeres será aún más relevante en todos los ámbitos, para que realicen todo su poder creativo con recursos, libertad, seguridad y equidad. El Estado socialista proveerá cada vez más los servicios de alimentación y cuidado, hoy individualizados. El trabajo doméstico y de cuidados se socializará entre las y los integrantes de las familias.

La individualidad en la sociedad socialista.

Crearé nuevos valores, no solo para la defensa de los intereses de la clase trabajadora, sino también de todas las clases explotadas, y de la población de cada nación. En el socialismo el individualismo no aplastará a lo comunitario y lo colectivo no cancelará la individualidad. Son perfectamente compatibles las ideas de complementariedad de la autonomía individual con las de igualdad social. Lejos de suprimir la libertad individual el socialismo la pule porque no es una libertad en abstracto, tiene una base material, regida

por el objetivo de servir a una causa mayor, la de la libertad de todas y todos. Nadie es libre individualmente, las personas aprenden y ejercitan la libertad en comunión. La singularidad de los individuos se concreta en la causa común: alcanzar la sociedad que trascienda el reino de la necesidad. Es en esa articulación entre lo individual y lo colectivo desalienado, donde las mujeres y hombres alcanzan la verdadera condición humana.

Fomentar pensamiento crítico revolucionario y la espiritualidad

Promovemos el pensamiento crítico y la praxis revolucionaria. Fomentamos el estudio y la reflexión sobre la acción, aprovechando los productos teóricos y la experiencia del esfuerzo de los pueblos, las organizaciones y la academia que trabajan para la liberación y formamos cuadros, para analizar, criticar y transformar nuestra realidad y detectar los senderos para su transformación y superación.

La soberanía nacional y el antiimperialismo en el socialismo

El Estado planeará la estrategia de relaciones internacionales, bajo el principio de respeto a la soberanía nacional y autodeterminación de los pueblos. Exigiremos que cualquier otra nación socialista o no, decida su destino. Impulsaremos el internacionalismo proletario, que cumpla con el deber de la solidaridad internacional con los pueblos, la clase trabajadora y los movimientos de liberación nacional en todo el mundo.

Las luchas de liberación nacional y la emancipación social

La lucha revolucionaria por el socialismo es nacional por su forma, pero internacional por su contenido, se libra en el ámbito de las fronteras nacionales, pero su orientación es liquidar la explotación de clases sociales y transformar el sistema económico depredador que imponen el imperialismo y neocolonialismo en el planeta contra la dependencia y por la emancipación del yugo capitalista.

Uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TICs)

El Estado regulará el uso y desarrollo de las TICs. La propia sociedad y sus formas de organización deberán transformar de fondo las tecnologías, ya que actualmente son oligopolios, que afectan la dignidad personal, los derechos humanos, la privacidad de los datos personales; facilitando fraudes, terrorismo y otros delitos. En el socialismo las TICs facilitarán el nuevo tejido de la sociedad futura, serán un factor de liberación, no serán más medios de dominación.

Convertir el trabajo enajenado en una necesidad placentera

El trabajo enajenado no puede subsistir en el socialismo, porque representa la explotación capitalista. La automatización liberará el trabajo socialmente necesario, por lo tanto, la reducción de la jornada laboral deberá permitir empleo para todas y todos. Cada trabajador y trabajadora recibirá una aportación del estado con la que podrá obtener sus satisfactores

para una vida plena. Todas las actividades productivas sociales incluyendo el trabajo doméstico, y de cuidados tendrán su remuneración justa. Se impulsarán formas de trabajo voluntario como el tequio.

La productividad arma liberadora

Impulsaremos un nuevo sistema de producción pensado en cubrir las necesidades de la población. Se promoverá también la planificación del comercio internacional, para complementar las necesidades del conjunto de naciones cuidando el medio ambiente y el uso de los recursos limitados.

Urge detener el deterioro ambiental

La vida está en peligro por la explotación sin límites de la tierra que lleva a cabo el capitalismo. Se ha demostrado la imposibilidad del crecimiento económico de forma infinita. Las naciones más industrializadas y las empresas transnacionales son los principales causantes del daño ambiental. La humanidad no es ajena a la naturaleza, es parte de ella, su explotación desmedida está provocando la extinción de la vida en el planeta. Por eso es urgente detener el deterioro ambiental, desincentivar el consumo y prohibir y sancionar la obsolescencia programada.

El cuidado del medio ambiente en el socialismo

El socialismo que construiremos no reproducirá los vicios del capitalismo depredador. Se impulsará el desarrollo sustentable y se utilizarán las energías limpias que favorezcan el cuidado del medio ambiente y del planeta. No será prioridad producir armas y hacer guerras, por el contrario, buscaremos siempre la paz. La planificación será clave.

Requisitos para construir la sociedad comunista

Primero habrá de construirse y consolidarse la sociedad socialista. La sociedad comunista es la meta, será la síntesis de un largo proceso en tiempo y generaciones. En el socialismo aún existen las clases sociales, en el comunismo estas ya no existirán.

La revolución y el arribo al comunismo será mundial

El Comunismo solo puede ser mundial en la medida en que más naciones, su propio proletariado y demás capas pobres de la sociedad, realicen la revolución socialista. La división social del trabajo, la competencia por los mercados de materias primas y de consumo final, hace imposible que la revolución comunista se realice en un solo país.

El comunismo por el cual luchamos

El comunismo extinguirá todas las relaciones sociales de propiedad capitalista y todas sus contradicciones de tipo estructural y superestructural y desaparecerá la opresión de las mujeres.

